

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.ª TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9, Talleres, Teléfono, 1603.



FRENTE DE MADRID TOLEDO, VIERNES

1

OCTUBRE DE 1937

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 291

Prosigue el incontenible avance en todo el frente asturiano-leonés

Hoy hace un año, el Caudillo fué elevado por su propio valer y valor a la más alta Jerarquía del Estado

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 30 de septiembre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental han ocupado hoy nuestras tropas el Monte Higuero, Villaverde, Llanin, Táramo, Bosque de las Coteras, cotas 465 y 541, loma al S. O. de Táramo, Monte Motrecho, Sierra de Guaña y Corral, al Sur del mismo. Se han hecho al enemigo muchos muertos, entre ellos un capitán, un teniente y varios milicianos heridos. Se han pasado a nuestras filas 46 milicianos, de ellos 32 con armas.

En el frente Occidental, algunos tiros; se han presentado un teniente, dos cabos y 21 milicianos, de ellos 15 con armamento.

Frente de León.—Han seguido progresando nuestras fuerzas, habiendo alcanzado una de las columnas la posición de Vigón; otra columna ha continuado la limpieza del Valle Plumón, ocupando el pueblo de Cocinál. Se han presentado 17 milicianos con armamento y cuatro sin él.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Se han rechazado los atrevidos enemigos sobre las posiciones de Carba y Osan y en algunas del sector de Horna.

Frente de Madrid.—Ha habido actividad arillera en algunos de los sectores. Se han pasado a nuestras filas ocho milicianos. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Salamanca 30 de septiembre de 1937 (II Año Triunfal) —De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Frente de Asturias

Como se ocupó el último picacho de la sierra de Valporquera

En Mieres, la población, unida a un batallón, se ha sublevado contra la tiranía de Belarmino

Hoy ha sido una jornada de gran actividad para nuestras armas en Asturias, pues las columnas han realizado, un profundo avance que ha dado por resultado la total ocupación de la sierra de Valdeproguero, y por el sector de Riaño la ocupación de Peña Lillo y el pueblo Cocinál que es el último de la provincia leonesa por este frente.

Los rojos han intentado en algunos momentos resistir, pero no les ha servido para otra cosa esta resistencia que para aumentar más y más las pérdidas que diariamente sufren frente a nuestras tropas y hacer que se aproxime más la hora de su total destrucción en el Norte.

Una prueba concluyente de la falta de moral en los milicianos la tenemos en que el pueblo de Mieres ha sido cercado y fogoteado intensamente por los rojos, que se ha refugiado contra la barbarie de Belarmino Tomás y sus secuaces, también en dicho pueblo se había refugiado un batallón rojo que se había sublevado. Esto es ya el principio del fin.

cuevas en la roca viva que tenían comunicación y mirando hacia nuestra parte los cañones de las ametralladoras que salían por las mirillas.

Esta posición por obra de nuestros pilotos se convirtió en un volcán del que saltaban enormes bloques de piedra produciendo gran estrépito.

Los mineros no tuvieron valor para resistir aquel ataque, y huyeron desordenadamente. Nuestra infantería, aprovechando la desmoralización reinante en las filas rojas, se lanzó a la escalada del picacho, en el cual, a los pocos momentos, ondeaba la bandera de España.

El chorro de milicianos continúa con gran intensidad; hoy lo han efectuado 45, la mayoría de los cuales lo han hecho con armamento y dotación de municiones.—R. N.

Anúnciate en IMPERIO

En los frentes de batalla se combate con armas, mas poco importaría que allí alcanzásemos la victoria si no cumpliáramos nuestra obligación de desalojar moralmente al enemigo, formando su conciencia hasta elevar su corazón. En esta otra batalla de la que vosotros los Maestros tenéis que ser los generales y los oficiales. Sois vosotros quienes tenéis que desarmar a la España roja. Vosotros, Maestros, tenéis por misión crear el primer plano del que os habréis dado a ocupar y bastará consagrarnos con toda vuestra alma a edificar a las generaciones para crear el imperio que el pueblo quiere.

(Del discurso de Franco en Salamanca al clausurar la Asamblea de Maestros el 6 de mayo de 1937).

Desquiciados en lo económico como en lo social, había de hacer frente a un enemigo poderoso que tenía el oro y los resortes del poder que usurpaba, pero tenía de su parte una gran voluntad de trabajo al servicio de una capacidad inflada de patriotismo y una eminente sensibilidad para captar las necesidades más urgentes de la Patria renaciente.

Por eso, al lado de su colosal obra, en la reconquista del suelo español, puede presentarnos al finalizar el año primero de su Jefatura del Estado una eficazísima legislación social. Por primera vez eficaz y por primera vez breve, sin la exuberante frondosidad de antes. Porque para subsanar una necesidad basta una ley terminante y sobran las aclamaciones y articulaciones si detrás de ellas existe una eficaz voluntad de remediarlas.

Pocos decretos, pero certeros y encuadrados en un orden jurídico exacto con una sola directriz: la Justicia social.

No es momento de enjuiciar una obra admirable como la lograda por el Caudillo, pero sí de recordarla aunque no sea más que muy a la ligera. Así, en materia de organización administrativa y estatal recordaremos la Ley de Organización a que se ajusta la nueva estructuración del Estado; como en lo militar, el Decreto número uno dado el mismo día de su proclamación por el que quedaron organizadas las fuerzas nacionales.

Excepcionismo en torno a la invitación franco-inglesa hecha a Italia

París.—En los círculos políticos de París se cree que la situación de España ha dominado en las conversaciones sostenidas entre el Duce y el Führer, pero no se hacen muchas ilusiones sobre las próximas negociaciones que se celebrarán como resultado de la nota franco-británica que será presentada a Roma a fines de semana. En los centros bien informados se dice que esta nota no propondrá una nueva conferencia, sino sencillamente, conversaciones por medio de las cancillerías a las cuales podría ser invitada Alemania ensiguada.—Stéfani.



El Jefe del Estado. El Generalísimo de los Ejércitos. El Jefe único de la Falange. Francisco Franco, salvador de España. Héroe de la Historia del Mundo

En lo social, reconoció como legítimas cuantas mejoras había logrado la clase obrera, aun las que alcanzó en pleno auge del Frente Popular y creó la fiscalía superior de la vivienda beneficiosa lo mismo para las clases modestas y tantos otros como el último referente al problema batallón que creímos insuperable ya; el agrario, que ha quedado resuelto de modo definitivo y justo con la Ordenación Triguera que determina como substancial para el Estado el Servicio Nacional del Trigo. Hemos de citar, por último, el firmado en 4 de agosto de 1937 aprobando los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., base para la organización del Nuevo Estado.

Al recordar con agradecimiento y júbilo esta tarea legislativa, a través de un año, unida a victorias que suponen varios millares de kilómetros de nuestro suelo y varios millares de hermanos rescatados, pensamos sin temores, en un futuro de destinos gloriosos, tal como lo soñábamos al dar nuestro primer grito de rebeldía en la hora del Alzamiento y lo repetimos hoy como nuestro mejor homenaje y nuestra más significativa muestra de fidelidad completa y profunda:

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

La palabra y la obra del Caudillo

En la serena ansiedad del Año Nuevo, cuando las promesas de los días se ponen en la hora simbólica, la España gloriosamente dolorida mostraba su llaga muy abierta. Todos buscábamos la voz del eco que presenciamos en nuestra alma; la confirmación autorizada a nuestro optimismo; España necesitaba esa voz. Y el silencio fué rato.

A la intimidad de los hogares, de las familias que se agrupaban ansiosas en torno al aparato de radio, llegó la nueva es-

perada. Era el Caudillo, el hombre en quien lo más noble del pueblo español depositó todas sus esperanzas y voluntades de salvación el que nos hacía saber lo futura y gloriosa fati- lidad de los hechos.

No fué la promesa del Jefe que anima a sus huérfanos, Franco refirió más que promete; fué sencillamente la anticipación de unos hechos que, inevitablemente, iban a producirse porque empeñados en ello, estaban dos voluntades: la del Caudillo y la de las juventudes combatientes que le siguen.

Los hechos ahí están; como rotunda respuesta a aquella voz serena: Una estela victoriosa se extiende en muchos kilómetros de extensión a la largo del Mar Cantábrico; otra, de no menor vigor proyecta su luz de justicia sobre el Campo. La identidad entre la palabra y la obra se realiza, y esta es la norma constante de la España Nacional-Sindicalista.

La espada y el orado han sido sapientísimamente dirigidos por el Generalísimo, y gracias

El Año Nuevo traerá a España nuevas victorias, y, una vez conquistada la paz, nuestra Patria iniciará una etapa histórica con un Estado nuevo, en el que la Justicia social que tanto se explota como arma de combate, se asiente en el principio católico que une a nuestra Patria. (Del discurso pronunciado por el Generalísimo el día de Año Nuevo.)

a esto el sacrificio y la sangre de los soldados no ha sido estéril, y una España grande y libre resurge de entre los escombros que la sepultaban.

Porque el Caudillo supo llevarnos por los caminos de la victoria.

Inglaterra quiere tomar medidas contra el Japón

Londres.—El Consejo Nacional del Trabajo publicó una proclamación invitando al Gobierno a hacer de promotor en Ginebra de una petición colectiva para prohibir las importaciones del Japón solicitando del Gobierno de los Estados Unidos asociarse a esta decisión.—Stéfani.

# La vida en la capital

## Fiesta Nacional del Caudillo

Mañana, día 1 de octubre, fiesta nacional del Caudillo, tendrán lugar los siguientes actos, organizados por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.:

A LAS OCHO DE LA MAÑANA.—Diana, por las bandas de música de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia y de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

A LAS ONCE.—Solemne misa y «Tedeum» en la S. I. C. Primada, con asistencia de todas las autoridades de la ciudad y provincia.

Al terminar esto desfilarán las fuerzas asistentes, los Flechas y Secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Durante todo el día, la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., postulará recuadros cantidades, que serán ofrecidas al Caudillo.

## Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Se ordena a todos los afiliados de todas las Secciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se presenten en sus Centros respectivos, mañana, día 1 de octubre de 1937, fiesta nacional del Caudillo, a las 10 y media de su mañana.

Todos los afiliados vestirán de uniforme y asistirán a cuantos actos en honor de nuestro Jefe Nacional se celebren. Toledo, 30 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

Saludo a Franco; ¡Arriba España!  
El Jefe Provincial, C. BOLOQUI

## Organización Juvenil

Se ordena a todos los afiliados a esta Organización (Cade e, Flechas y Pelayos), se presenten en el Hogar de Jóvenes Hispanos de la Plaza de San Juan, a las 10 de la mañana del día 1 de octubre, y completamente uniformados, para asistir a los actos religiosos que se celebrarán en la Catedral, para conmemorar el aniversario de la exaltación del Generalísimo a la Jefatura del Estado.

Toledo, 30 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal. Saludo a Franco; ¡Arriba España!  
El Delegado Local, de O. J. Ricardo ALONSO BARAJAS

## DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para el día 2 de octubre de 1937.

Don Valeriano Carrillo, don Fernando López López Armáiz, don Manuel Guadalupe García-Alejo, don Pablo Alonso, don Juan Rivas, don José María Moreno, don Fernando González, don José Alandi, don Apolonio Iglesias, don Julio Pérez, don Juan Fernández, don Albano Fernández, don Julián Hernández, don Luis Merchán, don Luis Menéndez, don Antonio de la Torre, don José Huer, don Claudio Fernández Marcote, don Gonzalo Pulido, don Juan García, don Lucas Ortega, don Luis Ramos, don Bernardino Santos, don Santiago Olmo, don Pedro Tejera, don Joaquín Romero, don Emilio Ferraz, don Ramón Vaquero, don Fermín Torres, Sor Carmen Segura, don Salvador López, don Constantino Manzano, don Enrique Vera, don Isaac Soler, Habilitado Biblioteca Pública, don Máximo Blanco y don Juan Antonio Velasco.

Toledo, 30 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal. V. Jiménez RODRIGUEZ

### José de Soto

Vinos Coñac

### Ponche SOTO

JEREZ

### Cartelera

Cine Moderno  
Hoy, a las 5,30 y 7,30 tarde  
El ídolo de las Mujeres  
(En español)

Cine Imperio  
Hoy, a las 5,30 y 7,30 tarde  
El Refugio

### Casa Talavera

La que más barato vende  
Zocodover, 1 al 3 - Toledo

## Méntrida

Prosiguiendo la campaña para dar a conocer a los agricultores de esta región el decreto dictado por nuestro Caudillo y Generalísimo Franco sobre trigos, se personaron en esta Villa en el día de ayer un equipo técnico de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, compuesto por los camaradas Padre Torrijos y Mariano Sánchez.

Conseguidos en el salón de Sesiones de este Ayuntamiento, el vecindario y autoridades civiles y militares, previamente invitadas por ser tal acto. Remitiendo también toda clase de Sesiones de Falange, Flechas, las presentaciones de rigor hizo uso de la palabra el camarada Sánchez, quien con sencilla y fácil palabra puso de manifiesto a todos los asistentes el abanico que lleva en sí el decreto, pues a nadie perjudica. A continuación hizo uso de la palabra el Padre Torrijos que, con palabras muy claras y muy sencillas explicó al detalle el alcance que tiene el decreto dado por el Generalísimo para el trigo. Hace un cariñoso elogio nacional y sindicalista que se aparta por completo del palatinismo inútil.

Manifiesta su adhesión y la de todos al Caudillo, que impromesas resuelve con verdadera justicia los problemas del campo.

Termina dirigiéndose a los niños y a las mujeres, en quien está —dice— el resurgimiento de nuestra amada Patria.

El Sr. Cura de la localidad con breves palabras cierra el acto con entusiastas vivas a España y al Generalísimo.

¡Arriba el Campo! ¡Arriba España!  
23 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal. A. H.

Comida legionaria y becerrada en honor de la Octava Bandera de la Legión con asistencia del general Yagüe.

En las hermosas alamedas de esta villa tuvo lugar en el día de ayer una comida extraordinaria que jefes y oficiales de la Octava Bandera dieron a sus legionarios; el menú fue igual para todos, asistiendo a tan hermoso acto el general Yagüe y ayudantes, Alcalde y Secretario de esta villa, Juez municipal, Médico titular y Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.; también asistió una representación de la Sección Femenina de Falange.

Al final de la comida, el general Yagüe dirigió la palabra a los legionarios haciendo historia desde la fundación de la Legión por el entonces capitán Millán Astray, hoy general, y recordando actos heroicos realizados por la valerosa Legión, y, sobre todo, por la Octava Bandera, siendo constantemente muy aplaudido y dándose muchos vivas al Generalísimo, a España, a nuestro glorioso Ejército, al general Millán Astray, general Yagüe y a José Antonio Primo de Rivera; terminando tan hermoso acto cantando los Himnos de la Legión y de Falange.

Después tuvo lugar en la plaza de esta villa la becerrada organizada por los jefes y oficiales de dicha Bandera, lidiándose dos hermosos becerros por los bravos legionarios que con sus acertadas faenas toriles y sus charlotadas divertieron grandemente a la heroica Bandera y vecindario; a continuación se celebró un baile público.

Méntrida, 25 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal. A. H.

## Sigue la campaña triguera en la provincia de Madrid con igual entusiasmo

Es francamente animado el espectáculo que presenta el campo de Madrid durante estos días de intensa campaña triguera. Al trabajo infatigable de los campesinos mostrando un entusiasmo y un fervor únicos y sin equipos técnicos responden los

una prosperidad que hasta ahora ha desconocido, pero que ha sentido y anhelado.

Yo quiero rendir desde estas columnas un homenaje de justicia al que ha sido alma del Movimiento en esta provincia y aun sabiendo que he de ofender su modestia, debo citar su nombre: Camarada Hipólito Fernández Arques, Jefe Provincial accidental de Madrid. Infatigable, con una capacidad para el trabajo poco común, con una fe inquebrantable en nuestros Destinos, poseído plenamente de su misión, sabiendo en todo momento qué es lo que quiere y a dónde va y miluplicando varias veces al día para acudir a donde la necesidad le llama, es natural que haya puesto toda su voluntad, no solamente en los trabajos preparatorios y de ordenación de la campaña, sino también en encaminarla hacia su éxito seguro. Los frutos los está cosechando y la gloria es para

## Certificados de Penales para licencias de caza

Agencia Riesco, Procurador Plaza de Amador de los Ríos, 11, Toledo

precedentes. Saben y están convencidos que nuestros discursos llevan el acento de la sinceridad y saben además que Falange ignora el lenguaje de la vieja política. El estilo es sobrio y polilítico, elegante y remozado. Hablamos al corazón de España, siguiendo para encontrarlo el camino único que nuestra escuela nos trazó; siempre adelante, y dejando abandonados en ambas márgenes a los derrotistas que todavía están contaminados del veneno de la vieja Escuela. Sólo el campo abre los brazos a la Revolución y a él vamos llenos de amor y con el mejor bagaje que poseemos: sinceridad y honradez. Al oro de los trigales ha sustituido el tesoro de la labor de Falange, que cruza el barbecho, fecundando la tierra por donde pasa de alegría y de promesas que son la luz y la realidad de mañana; y el campo recoge y cuida la nueva semilla triguera, siempre sana, eternamente sana, que inicia

## LICENCIAS DE CAZA

se facilitan instancias y encarga de su tramitación Agencia Riesco, Procurador Plaza de Amador de los Ríos, 11 Toledo

Falange ya que siendo un Jefe de ella, es su mejor peón.

CAMPESINOS:  
¡Arriba el Campo!  
¡Arriba España!

El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

## Huecas

### ACTO DE PROPAGANDA DE LA ORDENACION TRIGUERA EN HUECAS

A las nueve de la noche del día 23 de los corrientes tuvo lugar en Huecas el acto de propaganda de la ordenación triguera, con arreglo al decreto dictado por S. E. el Generalísimo bajo la presidencia de las autoridades civiles y eclesiásticas.

Asistió al acto el vecindario en general. Momentos antes de

## Certificados de última voluntad para testamentarias y declaraciones de herederos

Agencia Riesco, Procurador Plaza de Amador de los Ríos, 11, Toledo

dar comienzo la conferencia desfilaron delante de las autoridades y oradores los flechas, sección masculina y femenina, quienes llamaron poderosamente la atención por su marcialidad y correcta formación.

Seguidamente, el señor alcalde y maestro nacional don Francisco Carrasco Vázquez, con elocuentes frases hizo la presentación de los oradores, cediendo la palabra al camarada Eusebio Alonso Moreno, ilustre Ingeniero del Servicio de Reforma Agraria de Toledo, quien con frase justa y precisa, explicó el alcance y significado del Decreto del Trigo, las ventajas y beneficios que con él obtendrán los labradores, haciendo resaltar que los especuladores sin conciencia desaparecerán, que las ganancias de éstos serán las reconocidas por la justicia, y que los labradores serán justamente remunerados en su trabajo invertido en la producción del trigo, fuente principal de riqueza en nuestra España (calurosa ovación al orador).

A continuación habló el Padre Torrijos, Capellán de la Sexta Bandera de Falange, quien con frases llenas de amor paternal, explicó el significado de lo que es el Estado Nacional-Sindicalista y cuanto encierran los 26 puntos.

A los hombres les manifestó que en España todo es F. E. T. porque así lo quiere España y su Caudillo, quien desarrolla los puntos de F. E. T. y como los expuso el inolvidable y llorado José Antonio, héroe del sacrificio, quien por lo mismo (por ser héroe y sacrificarse por la nueva sociedad) se halla sobre los luceros. Sigue diciendo: F. E. T. es sacrificio, por cuya razón ningún español ha de reparar en nada cuando se trata de España y su Caudillo que lo es de F. E. T.; todos los españoles han de ser de F. E. T. por grado o por fuerza.

A las mujeres les dice que ya que F. E. T. es Católica, a ellas les corresponde acrecentar este Catolicismo con sus oraciones, piedad y caridad, y siendo ellas católicas, lo serán también sus hijos y maridos porque en España, dice el orador, la mujer hace cuanto quiere.

A los niños hombres de mañana, les dice que todos los actos los hagan militarmente porque la milicia es sacrificio, termina el orador dando vivas a España, a Franco y al Ejército, que son contestados con entusiasmo por el pueblo.

Por último, el señor Cura del pueblo, don Juan Antonio Moreno Cid, pronunció unas palabras, llenas de fervor patriótico. En medio del mayor entusiasmo se cantó el Himno de la Falange, terminando el acto con el desfile de los "Flechas".

El Delegado de Prensa y Propaganda.—LAURENTINO LOPEZ.

## Coñac PLUS ULTRA

Manuel Fernández y C.ª S. L. JEREZ

Gasa en Buenos Aires: Cabrera, 3.678 Gasa en New-York: 52, Stone Street

## Hijos de Ibarra

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES Y ACEITUNAS

Apartado núm. 15 SEVILLA (España)

### CONFITERIA

Mermeladas de ciruela, fresas, albaricoque y Mazapanes - - - Bombonera - Salón de Te

### "La Española"

(Especialidad de la Casa) TETUÁN, NUM. 27 SEVILLA

## L'abeille-Hispania y Aragón

Seguros de accidentes, incendio y vida AGENTS EN TOLEDO

F. MORALEDA BARRIOREY, NUM. 14 TERCIERO

nuestra antena

DE ESPAÑA

Doscientos muertos, treinta cajas de proyectiles, cuatrocientos fusiles y un millón de cartuchos es el importante botín cogido ayer al enemigo

Crónica de la situación militar en los frentes

Ayer se operó en todos los sectores del frente asturiano-leonés

En Asturias la situación ha mejorado notablemente por nuestra parte. Las tropas nacionales avanzaron en todos los sectores. En el Oriental ocuparon Peña Lillo y los pueblos situados a la derecha e izquierda de esta Peña. En dirección Sur progresaron hasta llegar a las alturas que dominan Covadonga.

El número de caídos por este sector es muy numeroso, aproximándose a doscientos. En el sector Occidental, nuestros soldados se limitaron a cañonear las posiciones enemigas, realizando algunas rectificaciones a vanguardia. En este sector se presentó el avance de un pueblo próximo a Cangas de Onís, el cual declaró haber podido apreciar la situación de la Asturias roja que no podrá prolongarse mucho a causa de la falta de moral de las fuerzas rojas.

Añadió que recientemente se hizo un llamamiento a todos aquellos que se habían declarado inútiles para la guerra.

En el frente de León el enemigo ha opuesto alguna resistencia más que en el frente de Asturias. A pesar de esto, las tropas nacionales progresaron, llegando a ocupar hasta el macizo de Peña de las Maderas; pero en donde más resistencia opuso el enemigo fué en Malparguera, rebasándose la posición de Soma y Verde. El botín cogido en estos últimos días es numerosísimo, en especial proyectiles de cañón ruso.

En los demás frentes no hay nada que destacar, no así en el frente de Aragón, donde el enemigo llevó a cabo un ataque contra la posición de Caldereros con tanques rusos siendo rechazado y puesto en fuga.

En resumen, que las victorias nacionales en los frentes del Norte son rotundas y que, en consecuencia, hemos

de sacar que Gijón no tardará en ser nacional.

Mientras, los rojos de Valencia pretenden la farsa del Parlamento; hacen esfuerzos desesperados para presentarse ante la opinión internacional como el único gobierno legítimo. Pretenden coaccionar a los diputados derechistas que se hallan presos en las cárceles para así presentarse ante la Sociedad de Naciones ofreciéndoles el espectáculo del Parlamento de un pueblo.

Barcos con víveres para Ribadesella

Ribadesella.—Ayer llegaron al puerto varios barcos nacionales conduciendo víveres en gran cantidad. El puerto se hallaba abarrotado de gente que los esperaba y los gritos de entusiasmo fueron muy grandes.

Las fuerzas que ocuparon Ribadesella continuaron su avance por el Valle de Tana.

En Mieres se subleva un batallón de milicianos

Gijón.—La radio de Gijón da cuenta de que ha sido sofocada una sublevación en Mieres. Un batallón de milicianos se sublevó, contando con el apoyo de la población. De Gijón salieron fuerzas que sofocaron la sublevación, siendo fusilados los jefes del batallón. En la cuenca minera se extiende el descontento contra Belarmino Tomás, que adopta toda clase de medidas para evitar otra lo que en Santander.

Guerra del Río asistirá al Parlamento rojo

Valencia.—Martínez Barrio ha declarado que la carnavalada del Parlamento que se va a celebrar próximamente, no se hará el primero de octubre como se había anunciado, sino en los primeros días de dicho mes.

Se tienen noticias de que acudirán a la reunión el que fué diputado radical Guerra del Río.

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a

IMPERIO

Almacenes de frutas Coloniales  
Torrefacción del café GLORIA  
Hijo de

Matías Carrión

Miércoles Alcoholes  
Intestinos secos  
TALAVERA DE LA REINA  
(TOLEDO)

La Insuperable Lechería  
Benito Sánchez

Leche de vacas para niños y enfermos

Se sirve a domicilio desde un cuartillo en adelante  
Pozo Amargo, 1 TOLEDO

Sin un solo tiro fué ocupado Peñas Maderas

El sector de Riaño y Lillo han quedado enlazados

Llanes.—Hoy se ha visto cumplida la profecía que el día anterior hacía una columna que opera en el sector Oriental. A la izquierda de Peña Lillo ocupó cinco pueblos, en los que, como en todos, los rojos han dejado señales de su paso. La de la derecha del macizo de Peñas Maderas, compuesta por varios montes de unas alturas de 1.600 a 1.800 metros, ocupó el pinar de Lillo, situado en el punto más alto de la serranía.

El avance lo he presenciado desde el puesto de mando y puedo asegurar que se ha hecho sin disparar un solo tiro. A las nueve de la mañana dió comienzo la operación y a las dos y diez de la tarde se hallaba terminada.

El enemigo se encontraba perfectamente atrincherado y algunas de las posiciones estaban revestidas de cemento de dos metros de espesor. El general Aranda tenía tan bien estudiada la operación, que los mineros se vieron envueltos y se dieron precipitadamente a la fuga.

La columna que opera en Malparguera encontró mayor resistencia. A pesar de esto, se avanzó por Loma Verde. Cinco milicianos con armamento se pasaron a nuestras filas; han decla-

rado que los refuerzos que venían a auxiliarlos hubieron hacia Gijón ante el relato que los demás milicianos les hacían de la derrota que habían sufrido. La eficacia de este avance está en la unión de Riaño y Lillo.

Verdulería Carbonería  
de  
Benito Pérez  
Pozo Amargo, 4  
TOLEDO

RESTAURANT  
PEDRAZA  
Prado, 11  
TALAVERA

Casa Sánchez  
Confitería y Pastelería  
Coloniales finos  
Teléfono 172 - Talavera

Esteban Prieto Sancha  
Bodegas en Torrijos, Casar de Escalona y Los Cerralbos.—Vino de consagrar, elaborado mecánicamente de uvas especiales  
TALAVERA DE LA REINA  
Teléfono núm. 68

Riosol en nuestro poder  
Doscientos muertos enterrados por nuestras tropas

León.—Ayer quedó en nuestro poder el valle de Riosol, que se halla serpentado por la carretera de Asturias. Con los prismáticos se distinguen perfectamente las alambradas, detrás los rojos y a la derecha el Picachón con una guardia en su cima. Ocho muchachos que fueron a efectuar el relevo estuvieron allí una semana sin ver a nadie. Ni los rojos van contentos, porque desde allí dicen que no se ve más que el mar y el faro de Ribadesella.

Se ocupó Sella, barrera mon-

tañosa. A la derecha de este macizo nos apoderamos de Pesquines y Peñarrubia, dedicándonos a enterrar más de doscientos muertos, completando la operación al Sur de la sierra de Malparguera.

El botín cogido es grandísimo: treinta cajas de proyectiles del 10,5, un millón de cartuchos, cuatrocientos fusiles y cincuenta cajas de bombas de mano. A última hora de la tarde nos llegan noticias de que se ha roto la línea roja de Tella.

Dirigentes anarquistas en París

París.—Varios directivos anarquistas escapados de la zona roja han pedido entrar en el territorio nacional, ofreciéndose a trabajar en lo que sea. Han declarado que la situación en la España roja es gravísima y confiesan el engaño en que están sumidos.

Un comisario político se presenta en nuestras filas

Cetafe.—Se han presentado en el sector de Villaverde un comisario político y varios milicianos, que huyen de la zona roja por las constantes disputas y persecuciones que sufren.

Varios jefes sindicalistas fueron asesinados por orden de Moscú.

Cuatro periodistas condenados a muerte

París.—Un despacho recibido en esta capital, da cuenta de haber sido condenados a muerte cuatro periodistas de derecha acusados de espionaje. Dichos periodistas fueron juzgados por un tribunal popular.

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas  
Teléfono 165

Talavera de la Reina

Almacenes  
LA PAZ  
Tejidos y Paquetería  
TALAVERA

VENANCIO RENO  
REPARACIONES ELECTRICAS  
Construcción de turbinas hidráulicas  
Maquinaria en general  
Carretera del Muelle TALAVERA

FRENTE DE ASTURIAS  
Ha sido rebasada Peña-Lillo

Llanes.—Los avances que ahora se están realizando son de extraordinaria importancia, aunque cogiendo el mapa se observe que son lentos. Ayer quedó rebasada Peña Lillo, escalando escarpados picachos por espacio de cinco horas con el fusil en una mano y las bombas en la otra.

El enemigo puso menor resistencia que otras veces en algunos sectores, pero, como siempre, fue on anquilados por nuestros bravos muchachos que, posición tras posición, ocuparon los picachos y objetos increíbles.

# EXTRANJERO

## nuestra antena

### Cada día es más patente la influencia de Moscú en China

#### Los medios japoneses critican duramente a la S. de N.

Tokio.—El portavoz del Gobierno japonés recibió a los corresponsales de Prensa extranjera, comentando las deliberaciones de la Sociedad de Naciones, haciendo resaltar el nuevo fracaso de la Institución ginebrina. La Prensa japonesa comenta las acusaciones de la Sociedad de Naciones, expresando su indignación por ella. El periódico «Nichi Nichi» dice que es insuportable que se acuse al Japón como agresor, dada la actitud defensiva y el papel antibolchevista del Japón. Stéfani.

Tienda de Comestibles de la **Viuda de Félix Tapia**

Especialidad en sardanzas y artículos de primera calidad

Bulas Viejas, 12 - TOLEDO

Gómez Hermanos

**SASTREHIA**  
Corredera, 35 - TALAVERA

#### Japón prepara la ofensiva decisiva en el frente de Shanghai

Shanghai.—La actividad en el frente de Shanghai ha disminuido sensiblemente, pero el portavoz de los japoneses declaró hoy que se está preparando lo que será un nuevo y potente ataque que "será la marea que derumbe todo el día". Los japoneses han perdido hasta el presente el 15 por 100 de los efectivos empleados de las operaciones de guerra en China.

El agregado naval japonés hizo una larga declaración sosteniendo que la aviación de la Marina tiende a atacar exclusivamente a las construcciones y actividades militares, incluso los servicios de propaganda, esforzándose en salvaguardar las vidas e intereses de los extranjeros, la población civil china y los edificios de instituciones pacíficas.—Stéfani.

#### La Europa fascista y la Europa liberal

##### ¿Es posible una conciliación entre ambas?

Roma.—"Il Giornale de Italia", en comentarios enviados por su director desde Berlín, afirma que las jornadas de Mussolini en Alemania han revelado que dos Europas están hoy frente a frente. La nueva Europa del fascismo y del nazismo y la vieja Europa de tradiciones liberales y democráticas. ¿Es posible una conciliación entre ambas?

En Berlín se ha observado una vez más que esta conciliación es posible. El fascismo y el nazismo no tienen un programa de expansión en su concepto de partidos ni un programa agresivo como Estados.

Y el porvenir de Europa será fascista y la revolución será realizada por revolución natural de las fuerzas nacionales interiores. En espera de esto, las dos Europas pueden vivir en común en un espíritu de colaboración, pero la nueva Europa pide a la Europa liberal y democrática buena voluntad y comprensión de su nueva forma de vivir. Hay que dejar a un lado las divisiones y

#### El cólera en Shanghai

Shanghai.—El número de casos de cólera en las conexiones internacionales ocurridos desde primero de septiembre, exceden de dos mil. En la conexión se encuentran aún diez mil refugiados y seiscientos cincuenta mil chinos desprovistos de todo recurso. Stéfani.

#### Italia será invitada a un cambio de conversaciones

Londres. Se ha confirmado que el Consejo de Ministros ha aprobado en principio el texto de la nota anglo-francesa, que será entregado dentro de unos días al gobierno de Italia, invitándole a un cambio de conversaciones entre las tres naciones acerca del problema español.

#### Los discursos de Mussolini y Hitler han constituido una invitación a la cooperación

Paris.—Elevándose contra los extremistas franceses que lanzan grandes gritos por los discursos pronunciados por Mussolini e Hitler en Berlín, el periódico "La Liberté" dice que por el contrario han sido unos discursos constructivos que no cierran la puerta a las negociaciones con otros países.

#### la nueva política china será francamente comunista

Tokio.—El Comité Central Ejecutivo Chino ha publicado una declaración referente a la nueva política china con respecto al Japón, subrayando la necesidad de renunciar a la cooperación con el Gobierno de Nankín.

La declaración se basa en los siguientes puntos: primero, hay que hacer mayores esfuerzos para llevar a cabo los principios fijados por Sun Yant Sen; segundo, estos principios deben ser realizados por medio de la difusión del comunismo y por la abolición de la propiedad; tercero, establecimiento del gobierno democrático después de la completa unificación de toda la nación.—Stéfani.

#### Precauciones contra la guerra de gases

Londres.—A fines de octubre se empezará la distribución en Londres y otros centros de Inglaterra la distribución de quinientos millones de cápsulas anti-gas. Stéfani.

#### Parece ser que Rusia movilizará sus fuerzas en la frontera

Tokio.—Refiriéndose a la marcha del embajador soviético en Nankín, la Agencia Domes informa que se trata de un viaje para aconsejar al Gobierno rojo que movilice sus fuerzas en las fronteras de Rusia y Manchukuo.

#### Manejos criminales de los social-comunistas

Bruselas.—El periódico "La Nación" belga atrae la atención sobre las maniobras criminales de los socialcomunistas que han empezado en Bélgica a ejecutar las consignas de la organización internacional para el plan revolucionario marxista.

Los periódicos señalan en sus artículos que el extranjero Jexas confiesa que la actitud socialista tiende a derribar a todo precio los regímenes de Italia y Alemania.

Revela la criminal actividad antifascista del jefe de la II Internacional, que está maniobrando para transformar la guerra española en una conflagración europea.—Stéfani.

#### La seguridad colectiva es un mito

Praga.—El diputado Frank pronunció un discurso ante doce mil representantes de su partido criticando la política extranjera checoslovaca, acusándola de querer permanecer anclada a la idea de seguridad colectiva, aunque ésta haya sido abandonada por varios países.

El orador afirmó que el sistema de seguridad colectiva no existe, puesto que el comunismo desordena como Rusia soviética han entrado en él. Checoslovaquia comenzó una grave falta al firmar el tratado con Rusia, en lugar de participar en el sistema de seguridad establecido por la amistad Roma-Berlín.

#### Marín

Casa para viajeros y estables  
Tel. 218 Mesones, 2.—TALAVERA

#### Los refugiados rojos promueven serios disturbios en el extranjero

Rema.—Los refugiados españoles rojos provocan incidentes en distintas regiones de Bretaña. Consecuencia de la intervención de la gendarmería, centenares de evérgimeno, han sido trasladados a viva fuerza a la península Crozon.—Stéfani.

#### Vasto plan diplomático en perspectiva

Nueva York.—Todos los periódicos publican, bajo grandes títulos, crónicas de la acogida triunfal hecha al Duce en Alemania.

El "New York Times" desea que un acuerdo resolutivo de la cuestión española resulte de estas conversaciones italo-alemanas y que serán seguidas de importantes conversaciones italo-británicas y que sería de desear que fuesen seguidas a su vez por conversaciones anglo-alemanas.—Stéfani.

#### Por tierras de Groenlandia

Amsterdam.—Un grupo de industriales daneses se ha dirigido a la compañía de Líneas Aéreas Holandesas a fin de encargarla de pesquisas mineras por medio de aviones en tierras de Groenlandia.—Stéfani.

#### ¿Qué misión lleva a Moscú el embajador soviético en Nankín?

SHANGHAI.—HA CAUSADO VIVA SORPRESA LA MARCHA DEL EMBAJADOR SOVIETICO, EL CUAL SALIO DE NANIN CON DESTINO A MOSCU EN AVION.—STEFANI.

### De las fábricas "Junkers" sale un nuevo monstruo de acero

#### Un pájaro cuya altura es superior a una casa de dos pisos

El aeropuerto de los talleres "Junkers" en Dessau, lleno del estrépito de los motores de las máquinas que salen y entran y del zumbido monótono de los motores en prueba, se expuso a los representantes de la prensa un nuevo gran avión "Junkers" Ju 90. Este último retoño de una serie de famosos antecesores que empieza con el F 13, el primer avión de pasajeros de "Junkers" es el resultado de largas experiencias y de detenidos cálculos científicos y técnicos.

El cuerpo del avión llega a 6,5 metros sobre el suelo. Para llegar el piloto a su puesto, que comparte con otro piloto, necesita subir muchos peldaños. El cuerpo del avión avanza mucho hacia delante de tal forma que el piloto tiene un campo visual libre a todos los lados. Hacia atrás se encorva liso, redondo y voluminoso por encima de las alas. Cuatro motores con hélices de tres aspas están repartidas en las alas que aparecen relativamente cortas. Se puede pasar sin dificultad alguna bajo las alas.

Desde las gigantesca ruedas provistas de neumáticos se ve bien el hueco en que se esconden durante el vuelo. La parte trasera con los timones se parece a las alas de un avión pequeño. Se han evitado todas las salientes y ángulos. La cubierta exterior es completamente lisa. Las conocidas costillas del exterior de los "Junkers" han desaparecido en este avión como en algunos otros "Junkers" anteriores. Imponente y agradable al mismo tiempo es la impresión general. Aquí ya casi no se tiene la impresión de un ave, sino que la máquina más bien se parece a un pez volador.

Todo el aparato pesa 21 toneladas. Los 4 motores que hacen volar por el aire a este enorme peso a una velocidad máxima de 410 kilómetros por hora y de 350 en viaje normal, desarrollan cada uno 800 a 1.200 HP. Como ya ha sucedido en el avión Ju 86 que desde el punto de vista de la construcción es el verdadero antecesor del Ju 90, en éste se emplean también los motores económicos de aceite pesado. De la elegancia del vuelo y de la ligereza de los movimientos del nuevo gran avión que la Luft Hansa pondrá en servicio en los trayectos de mayor actividad pudieron convencerse los representantes de la prensa durante la prueba. El avión tarda un tiempo extraordinariamente corto en arrancar, luego escóncese las ruedas como un ave en el cuerpo y entonces se puede ver la perfección aerodinámica de sus líneas.

El departamento de pasajeros de pasajeros hay una entrada cómoda con dos puertas, amplios retretes y la bodega para la carga.

Cerca de 2.000 kilómetros alcanza el radio de acción del "Grosser Dessauer" como se llama en Alemania, completamente cargado, según dicen los informadores de la fábrica. Esto basta por completo para el tráfico aéreo intercontinental. Para el tráfico transcontinental se puede fácilmente aumentar su radio de acción a 3.000 kilómetros. Como es tradición en las construcciones de "Junkers", además de la natural solidez de sus aparatos, aquí se han tenido en cuenta los factores que contribuyen a darle la máxima seguridad.

40 personas caben dentro de la máquina. No se ha borrado nada en comodidades. En primer lugar las paredes son tan aisladoras del ruido de los motores que se puede mantener una conversación normal. Anchos y cómodos sillones entre los cuales está una mesa, ofrecen asiento a los pasajeros. Cada uno puede recibir directamente aire fresco y todos tienen una lamparita

PANADERÍA  
**La Parra**  
de la Viuda de  
Juan José Díaz  
Arrabal, 6 - TOLEDO

Panadería de  
**Julio Conde**  
Se vende levadura para pan de viento...  
Bajada Colegio Infantes, número 9  
TOLEDO

# Alocución del General Franco al iniciarse el Movimiento salvador

¡Españoles! A cuantos sentís el santo amor a España, a los que en las filas del Ejército y la Armada habéis hecho profesión de fe en el servicio de la Patria, a cuantos jurasteis defenderla de sus enemigos hasta perder la vida, la Nación os llama a su defensa. La situación de España es cada día más crítica; la anarquía reina en la mayoría de los campos y pueblos; autoridades de nombramiento gubernativo presiden, cuando no fomentan, las revueltas; a tiro de pistola y ametralladoras se dirimen las diferencias entre los ciudadanos que alevosa y traidoramente se asesinan, sin que los poderes públicos impongan la paz y la justicia. Huélgas revolucionarias de todo orden paralizan la vida de la población, arruinando y destruyendo sus fuentes de riqueza y creando una situación de hambre que lanzará a la desesperación a los hombres trabajadores. Los monumentos y tesoros artísticos son objeto de los más encanados ataques de las hordas revolucionarias, obedeciendo a la consigna que reciben de las directivas extranjeras, con la complicidad y negligencia de los gobernadores de monerilla. Los más graves delitos se cometen en las ciudades y en los campos, mientras las fuerzas de orden público permanecen acuarteladas, corrias por la desesperación que

provoca una obediencia ciega a gobernantes que intentan deshonrarlos. El Ejército, la Marina y demás institutos armados, son blanco de los más sócros y calumniosos ataques, precisamente por parte de aquellos que debían velar por su prestigio, y, entre tanto, los estados, excepción de alarma, sólo sirven para amordazar al pueblo y que España ignore lo que sucede fuera de las puertas de sus villas y ciudades, así como también para encarecer a los pretendidos adversarios políticos.

La Constitución, por todos suspendida y vulnerada, sufre un eclipse total; ni igualdad ante la ley, ni libertad, ahorrada por la tiranía, ni fraternidad, cuando el odio y el crimen han sustituido al mutuo respeto; ni unidad de la Patria, amenazada por el desgarramiento territorial; más que por regionalis-

Palomino & Vergara

**Jerez**  
Fino Tradicionalista  
**COÑAC REQUETÉ**

mo que los Poderes fomentan, ni integridad ni defensa de nuestra frontera, cuando en el corazón de España se escuchan las emisoras extranjeras anunciar y repartir de nuestro suelo. La Magistratura, cuya independencia garantiza la Constitución, sufre igualmente persecuciones y los más duros ataques a su independencia. Pactos electorales, hechos a costa de la integridad de la propia Patria, unidos a los asafos a Gobiernos civiles y otras fuerzas para falsear las actas, formaron la máscara de legalidad que nos presidia.

Nada conturo las apariencias del Gobierno, destitución ilegal del moderador, glorificación de las revoluciones de Asturias y Cataluña, una y otra quebrantadoras de la Constitución, que en nombre del pueblo era el Código fundamental de nuestras instituciones.

Al espíritu revolucionario e inconsciente de las masas, engañadas y explotadas por los agentes soviéticos, se ocultan las sangrientas realidades de aquel régimen que sacrificó para su existencia veinticinco millones de personas; se unen la molice y negligencia de autoridades de un Poder claudicante, carecen todas clases, que, amparadas en de autoridad y prestigio para imponer el orden en el Imperio de la libertad y de justicia.

¿Es que se puede consentir un día más el vergonzoso espectáculo que estamos dando al mundo? ¿Es que podemos abandonar España a los enemigos de la Patria, con proceder cobarde y traidor, entregándola sin lucha y sin resistencia?

¡Eso, no! Que lo hagan los rajadores; pero no lo haremos quienes juramos defenderla. Justicia, igualdad ante las leyes que ofrecemos.

Paz y amor entre los españoles; libertad y fraternidad exentas de libertinajes y tiranía.

Trabajo para todos, justicia social llevada a cabo sin encono ni violencia y una equitativa y progresiva distribución de la riqueza sin destruir ni poner en peligro la economía española.

Pero frente a esto, una guerra sin cuartel a los explotadores de la política, a los engañadores del obrero honrado, a los extranjeros y a los 'extranjerrizantes, que directa y solapadamente intentan destruir a España.

En estos momentos es España entera la que se levanta pidiendo paz, fraternidad y justicia; en todas las regiones, el Ejército, la Marina y fuerzas de Orden Público se lanzan a defender la Patria.

La energía en el sostenimiento del orden es ará en proporción a la magnitud de la resistencia que se ofrezca.

Nuestro impulso no se determina por la defensa de unos intereses bastardos ni por el deseo de retroceder en el camino de la Historia porque las instituciones, sea cuales fuesen, deben garantizar un mes de convivencia entre los ciudadanos que no obstaculo, las ilusiones puestas por tantos españoles, se han visto defraudadas, pese a la transigencia y comprensión de todos los organismos nacionales, con una respuesta anárquica, cuya realidad es imponderable.

Como la pureza de nuestras intenciones nos impide el yugular aquellas conquistas que representan un avance en el mejoramiento político social, el espíritu de odio y venganza no tiene albergue en nuestros pechos, del forzoso naufragio que sufrirá algunos ensayos legislativos, sabremos salvar cuanto sea compatible con la paz interior de España y su anhelada grandeza, haciendo reales en nuestra Patria, por primera vez y en este orden, la trilogía, fraternidad, libertad e igualdad.

ESPAÑOLES: ¡¡¡Viva España!!! ¡¡¡Viva el honrado pueblo español!!!

## La lealtad y gallardía de Franco

(Viene de la pág. 6.)

En tal vez en mayor grado en las guarniciones peninsulares, incluyendo todas las fuerzas militares de orden público. Concedor de la disciplina a cuya conservación me dediqué durante muchos años, puedo asegurarle que es tal el espíritu de justicia que impera en nuestros cuadros militares, que cualquiera providencia violenta no justificada produciría efectos contraproducentes en la masa general de la colectividad que sienten a merced de acciones anónimas y de alomiosas delegaciones. Considero un deber poner en su conocimiento lo que crea de tan gran importancia para la disciplina militar que V. E. puede personalmente comprobar informándose por aquellos Generales y Jefes de cuernos políticos, exentos de pasiones políticas, viven en contacto y se preocupan de los problemas íntimos y de sus sentimientos sublimados.

Palomino & Vergara

Fino Tradicionalista  
Coñac Requeté  
Jerez Quina Vergara  
Coñac Centurión  
**JEREZ**

*¡Españoles todos! pensad que un clavo, si lo entregáis a la Requisa de la Chatarra, contribuye a surtir de materiales a los Ejércitos de Franco.*

## Centurión

EL MEJOR COÑAC DEL MUNDO  
¿EL SECRETO?...  
**SU VEJEZ**

Las Delegaciones de la conferencia de París han terminado sus trabajos

París.—El ministro de Marina comunica: "Las delegaciones navales británica-francesa e italiana terminaron sus trabajos firmando esta mañana un acuerdo que será sometido a la aprobación de sus gobiernos respectivos.—Stéfani.

Visado por la Censura

EL DUCE LLEGA A ROMA

Con inenarrable entusiasmo, el pueblo recibe al Duce a su regreso de Alemania

Roma.—A las 18,30 las salvas de artillería y repique de campanas anuncian a la ciudad la llegada del tren que conduce a Roma al Duce. La entrada del tren en la estación es señalada por toques de corneta, mientras que las tropas rinden honores y presentan armas. Mussolini desahucha del tren aún en marcha seguido de Estrate, Ciano, Alfieri y demás personalidades. El Duce pasa revista a la compañía de granaderos mosqueteros, que constituye su guardia personal y a las formaciones de jóvenes fascistas. En el salón real el Duce saluda a las representaciones del cuerpo diplomático, entre los que figuran: el encargado de Negocios de Alemania y el Embajador de España cerca del Quirinal. Las tropas formadas en la Plaza le rinden honores, mientras que las músicas tocan el himno nacional que los altovecos llevan a todos los rincones de Roma. El Duce sube con Ciano a un auto descubierto, respondiendo con el saludo a la romana a tropas y multitud. El cortejo, compuesto por el destacamento de carabinieri a caballo, rompe la marcha encaminándose, en medio de una imponente manifestación, hacia la Plaza de Venecia, por el itinerario previamente establecido.

El coche del Duce, que marcha rápidamente, es saludado en la Plaza de Venecia por nuevas y frenéticas ovaciones que recuerdan las históricas jornadas del 5 y 9 de mayo de este año, aniversario de la toma de Addis Abbeba y de la proclamación del Imperio Fascista. El duce entra en Palacio mientras que la marea humana ocupa toda la Plaza y calles adyacentes, empezando a invocar Duce, Duce, con la esperanza de verlo pronto en el balcón. A las 7 menos cuarto el Duce aparece en él. Después del saludo al Duce lanzado por Estrate, Mussolini dice:

«Traigo de Alemania y de mis entrevistas con el Führer una impresión profunda, rudos recuerdos imborrables. La amistad italo-alemana consagrada en la política del eje Roma-Berlin, está, desde estos días en el corazón de las dos naciones y en ellas permanecerán. Los objetivos de esta amistad son una estrecha solidaridad entre las dos revoluciones y el renacimiento de Europa y la paz entre los pueblos dignos de este nombre. Una ovación clamorosa que dura varios minutos saluda las palabras del Duce, que se ve obligado a salir al balcón varias veces para responder a las ardientes manifestaciones de la multitud.—Stéfani.

## UNION HISPANA S. A.

Compañía Española de Gestión y Técnica de Seguros Generales

A esoramiento de asegurados  
Tenienté Coronel Seguí, 4. - Telef. 25974  
**SEVILLA**

## ¡ASEGURADO!

Te interesa conocer que esta empresa ha sido creada para tu defensa.  
Cuenta con personal técnico que resolverá tu siniestro en beneficio de tus intereses.

Gestionamos el cobro de toda clase de seguros vendidos y siniestros pendientes de liquidación.

## Cooperativa Cívico-Militar Sevillana

Ultramarinos finos.—Vinos, Champagnes y Licores  
La casa mejor surtida de la región andaluza  
**SEVILLA**

## Despacho de piosos para ganados

Félix Huete  
Carretas, 19  
**TOLEDO**

La casa mejor surtida en Cazadoras, Pantalones brich, Mantas y toda clase de tejidos

Sucesor de F. NODAL  
Comercio, 63 y 65 TOLEDO

## Palomino & Vergara

Los mejores vinos y coñac de **JEREZ**

LAPICES DE COPIAR "Alhambra"  
**Vergara y Fabre**  
FABRICA DE LAPICES  
Jerez de la Frontera

PLATERÍA, BISUTERÍA, RELOJERÍA  
**Agustín La Fuente**  
Mesones, núm. 7 - TALAVERA  
Se hacen toda clase de composuras

**Jerez Quina del Ramo**  
Manuel Fernández y C.ª S. L.  
**JEREZ**

COMIDAS BEBIDAS  
"San Luis"  
Cubiertos de 2 y 2,90 Ptas.  
San Francisco, 26 (bis) TALAVERA

Rijos de **JUAN MORO**  
Almacén de hierros, Ferrería y muebles

Talavera de la Reina

Comestibles y frutas  
**Dionisio Lázaro**  
Carmel 128, 4. - TOLEDO

# Así habló el Caudillo a España

## Discurso-programa al pueblo español, pronunciado por el Jefe de Estado en Burgos el 1.º de octubre de 1936

¡Españoles! Los que escucháis en vuestros hogares las noticias de «Radio Casavilla», los que en el frente de batalla escucháis los pequeños radiadores que os llevan las noticias del hogar y de la retaguardia: españoles que en la zona roja sufrís la barbarie de Moscú y que esperaréis la liberación de las tropas españolas; españoles que en América sufrís la incertidumbre de las noticias de España; españoles todos los que tenéis cabida en el calificativo de españoles de la España Grande; a vosotros me dirijo.

Y no me dirijo con arietas de soldado. Voy sólo a exponer el fundamento de nuestras razones y hacer os un examen de lo que nos proponemos en el porvenir.

Sería confusa mi exposición si no la dividiera en atapas con una concatenación más o menos directa entre ellas. De aquí que al hablar de nuestra conducta se haga imprescindible un breve examen del pretérito, siquiera sea para tener una esperanza con que orientar nuestras decisiones en el porvenir.

### El asesinato moral y material de España

No se trata de justificar una actuación que por ser integrante nacional, no precisa de razonamientos. España —al invocar este nombre lo hago con toda la unción de mi amor— España sufría desde muy lejos el daño de unas actividades de muy variada índole, entre las cuales no fue la menos perjudicial —hagá que reconocerlo— la de una corriente de intelectualidad equivocada, que despreciando todo lo que significaba pensamiento verdaderamente nacional, tenía preferencias por todo cuanto de estrambótico se generaliza en otros países; preferencias idiomáticas, unas veces, regusto de literatura elaudicante, emoción por las doctrinas soviéticas, de un socialismo furioso, alteración de verdades de nuestra propia Historia, que nos desanclaban como país civilizado. Todo este pueblo español el sentimiento contribuyó a aniquilar en el patricio.

Así no es de extrañar la trayectoria que fatalmente había de ser descrita. Perdido el carácter de nuestro pueblo, con vergüenza de nuestro presente y olvido de nuestro pasado, faltos de confianza en nuestro porvenir, recelosos de no tener un concepto moderno de las cosas, no es extraño que llegase un momento en que tuviera repercusión todo cuanto fuera elemento de odio, propósito de disgregación, entre los diversos factores que integran las fuerzas productoras de riqueza.

Después, logrado el asesinato moral de un pueblo, sumido en el abismo, no es difícil enterrarlo, venderlo al mejor postor, pretextando una misma tendencia ideológica para someterlo como colonia o como vanguardia en la lucha contra la civilización y la sociedad. Tal era nuestra situación. Entre tanto, nuestra balanza comercial favorable se trocaba en adversa. Los frutos de nuestro suelo se despreciaban: se

nos imponían limitaciones. Se creaban obstáculos a cuanto significaba destellos de nuestra propia personalidad, a la que se pretendía rectificar. Se trataba de reducir a la nada y de desconectar el brazo salvador que podía liberar a la víctima. Falsos apóstoles enarrecían el ambiente nacional por medio de predicaciones de un comunismo que ofrecía la tierra al campesino, la soberanía al obrero y la autonomía política a las regiones, sembrando el odio y el exterminio. Tristes ofrecimientos de un régimen que, llegado al poder, arrebatara la tierra al

campesino, la libertad al obrero y se opone a toda flexibilidad autonómica.

### La organización del nuevo Estado

Por eso la nueva España se dio cuenta de la perspectiva de un porvenir pavoroso y acometió la empresa de su liberación con un amplio espíritu de colaboración social, de restablecimiento del orden y de la autoridad legítimos, segura del camino a seguir para defender su propia libertad y restablecer el ambiente nacional dentro del solar patricio.

España se organiza dentro de un amplio concepto totalitario mediante aquellas instituciones nacionales que aseguren su totalidad su unidad y continuidad. La implantación de los más severos principios de autoridad que implica este Movimiento no tiene justificación en

### Sacrificio y Gloria de la vida Militar

«No es la vida militar camino de regalo y de deleite, sino que encierra grandes penalidades, traba es y sacrificios, gloria también más... como las rosas surgen entre espinas. No olvidéis que el que sufre, vence y ese resistir y vencer de cada día, es la escuela del triunfo y es mañana el camino del heroísmo.»

carácter militar, sino en la necesidad de un regular funcionamiento de las complejas energías de la Patria. La peculiaridad de la región será respetada en su personalidad, respondiente a la tradición nacional y aunque suponga merma o menoscabo de la más absoluta unidad nacional.

El Municipio español, de abolengo histórico, se revestirá de todo su vigor para el cumplimiento de su misión, celular como entidad pública.

Desprestigiado el sufragio popular inorgánico, que se man-

obligados a trabajar sin exclusión: El nuevo Estado no puede sostener ciudadanos parásitos. El Estado, sin ser confesional, concordará con la Iglesia Católica, respetando la tradición nacional y el sentimiento religioso de la inmensa mayoría de los españoles, sin que ello signifique intromisión ni restricción por la dirección de las funciones específicas del Estado.

En su aspecto tributario, el Estado organizará los impuestos de forma que recaigan especialmente sobre quien por su capacidad económica deba soportarlos.

En el aspecto agrario, sin aplicar fórmulas que sólo pueden concebirse en hipótesis, la actuación del Estado será de constante ayuda a la independencia del campesino, procurando especialmente por su bienestar. Tal misión será llevada a la práctica con preferencia.

En el orden comercial viv-

cho primero por la acción de los caciques nacionales y más tarde por la tiránica actuación de los Sindicatos, puestos al servicio de intereses políticos, la voluntad nacional se manifestará oportunamente a través de aquellos órganos técnicos y corporaciones, que enraizados en la entraña misma del país, representen de una manera auténtica su ideal y sus necesidades. Cuando mayor sea la fuerza del Estado nacional y más moral su desenvolvimiento, más podrán intervenir en sus funciones específicas las Regiones, los Municipios, las Asociaciones de los más amplia libertad dentro del supremo interés del Estado.

En su aspecto social, el trabajo tendrá una garantía absoluta, quitando que sea servidumbre al capitalismo y que se organice como clase, adoptando actitudes combativas que le inhabiliten para colaboraciones conscientes. Se implantará la seguridad del jornal, y en tanto no se dicten fórmulas relativas a salarios y a la participación de los obreros, en los beneficios de la producción, serán respetadas cuantas conquistas expliquen mejoramiento de trabajo para la sociedad y para la economía nacional.

Al lado de estos derechos que se reconocen a los obreros, estarán sus deberes y obligaciones, especialmente cuanto signifique leal colaboración para la producción de la riqueza.

Todos los españoles estarán

temos en armonía con los demás pueblos, constituyendo preferencia la comunidad de raza, de lenguaje y de ideario; pero sin que por ello se olviden aquellas relaciones tradicionales dentro de una leal correspondencia, que no sean incompatibles con nuestro sentido ideológico, excluyéndose, desde luego, todo contacto soviético, que tan perjudicialmente afectaría a nuestra civilización y nuestra sociedad.

Estoy seguro de que en esta tierra generosa, que vierte su sangre para que el mundo, entre en España la solución a problemas complejos que están planteados más allá de sus fronteras, comprende su inclusión providencial y se da cuenta de la importancia de la página que está escribiendo en la Historia.

¡VIVA ESPAÑA!

## Lealtad y gallardía de Franco

Aunque la carta de la cual reproducimos a continuación los párrafos substanciales, se divulgó en algunos periódicos a raíz de reproducirse el glorioso Alzamiento, juzgamos oportuno recordarla hoy, en que rendimos a las virtudes de Franco el homenaje de la nacional devoción. Virtudes principales en él son las de la lealtad y el honor. Jamás podrá decir la historia que Franco ocultó con falsisimo a los que entonces en la convencional legalidad eran sus superiores jerárquicos el auténtico espíritu de interior y justificada inquietud y disgusto del Ejército ante la labor disolvente de su moral que desplegara la República.

Lejos de ello, Franco advirtió con lealtad a tiempo de ese verdadero estado de la conciencia colectiva militar a quienes ocupaban el poder. Así se ve en la carta, cuyos párrafos culminantes reproducimos, dirigida por Franco al entonces Jefe del Gobierno republicano y Jefe de bandas criminales Casares Quiroga. Pero, además, en esta carta se acusa otra nota señera del carácter de Franco: la gallardía.

Escribir esta carta entonces era extenderse un acto de suicidio casi físico, desde luego, y se cese culminante en el servicio, y Franco arrojó con digna entereza esos párrafos ciertos.

He aquí los párrafos de la carta de referencia:

### Cómo anunció al mundo el General Franco, el alzamiento nacional

He aquí la nota que el General Franco dirigió al mundo entero anunciando la iniciación del glorioso Movimiento Nacional:

«La extensión por toda España de la propaganda comunista ha amenazado destruir toda autoridad e instituciones tradicionales de la nación, obligó al Ejército a iniciar un noble Movimiento salvador y rebelde. Tenemos también que salvar a Europa occidental de aquella amenaza. Estamos seguros de que América, a su vez, impondrá su autoridad firme y dominará los equívocos del comunismo moscovita. Somos igualmente salvadores de países que, como Portugal y Francia serían conquistados fácilmente. Tenemos el orgullo de ser la primera nación que se levanta para defender la civilización occidental amenazada por las ideas de Oriente. Nuestro Ejército está dotado de los medios necesarios para dominar la más tenaz resistencia que se le pueda oponer, puede vencer a Madrid. Cuenta, para ello, con su elevado moral, su severa disciplina, un gran espíritu de entusiasmo y la confianza y prestigio de sus Jefes.»

«Nosotros decimos ante Dios y ante la nación española: «dan cima a esta obra unificadora que nos exige nuestro pueblo y la misión por Dios a nosotros confiada y para llevarla a cabo nosotros ofrecemos dos cosas: Primera. Que mantendremos el espíritu y estilo que la hora del mundo nos pide y el genio de nuestra Patria nos ofrece luchando lealmente contra toda bastardía y contra todo arriismo. Queremos militares, soldados de fe y no políticos ni discursivos, y la Segunda. Nuestra acción, nuestra voluntad quedan fijos en los combates del frente y de la juventud española.»

(Del discurso de unificación del Generalísimo en Salamanca el 18 de abril de 1937.)

### Ante Dios y ante la nación española

«Excmo. Sr.: Es tan grave el estado de inquietud en el espíritu de la oficialidad, viene causando las últimas medidas militares que contraería una grave responsabilidad y faltería a la lealtad debida si no comunicase mis impresiones sobre el momento militar y los

«Excmo. Sr.: Es tan grave el estado de inquietud en el espíritu de la oficialidad, viene causando las últimas medidas militares que contraería una grave responsabilidad y faltería a la lealtad debida si no comunicase mis impresiones sobre el momento militar y los

«Excmo. Sr.: Es tan grave el estado de inquietud en el espíritu de la oficialidad, viene causando las últimas medidas militares que contraería una grave responsabilidad y faltería a la lealtad debida si no comunicase mis impresiones sobre el momento militar y los

«Excmo. Sr.: Es tan grave el estado de inquietud en el espíritu de la oficialidad, viene causando las últimas medidas militares que contraería una grave responsabilidad y faltería a la lealtad debida si no comunicase mis impresiones sobre el momento militar y los

peligros que encarna para la disciplina del Ejército, tan falta de satisfacción interior de un estado de inquietud, moral y material que se percibe, aunque sin expresa autorización en las corporaciones de oficiales y suboficiales sentenciados en Cataluña y hoy dejados al arbitrio ministerial que desde el Movimiento militar de julio de 1917, no se había apenas alterado, así como las recientes promociones despertaron la inquietud de gran mayoría del Ejército. La noticia de los incidentes de Alcalá de Henares con sus antecedentes de provocaciones y agresiones por parte de elementos concatenados con la dislocación de las garniciones han producido, sin duda, el sentimiento de disgusto infeliz y torpemente exteriorizado el momento de ofuscación e interponiendo en forma de delito colectivo los jefes y oficiales en estos hechos participaron y ocasionaron tristeza y sentimiento en la colectividad militar...

No le oculto el peligro que encierra este estado de conciencia colectiva en los momentos presentes en que se unen las inquietudes profesionales con la de todo buen español ante los graves peligros de la Patria. Aún estando a muchas millas de la península no dejan de venir hasta aquí por diversos medios noticias que revelan que tal estado de cosas existe igualmente en el momento militar y los

Continúa en la pág. 5.)

## El Caudillo pide unificación

«Con la conciencia clara y el sentimiento firme de mi misión ante España, en estos momentos, de acuerdo con la voluntad de los combatientes españoles, pido a todos una sola cosa: Unificación para terminar enseguida la guerra para acometer la gran tarea de la paz, realizándola en un Estado Nuevo el pensamiento y el estilo de nuestra revolución nacional.»

Pido unificación en la marcha hacia un objetivo común, tanto en lo interno como en lo externo, tanto en la fe y doctrina como en su forma de manifestarla ante el mundo y nosotros mismos. (Del histórico discurso pronunciado por el Jefe del Estado en Salamanca, con motivo del decreto de unificación el 18 de abril de 1937.)